L'OCDE a été créée en 1961 comme mécanisme de discussion et de consultation sur des questions de politique touchant l'économie, le commerce et l'aide au développement. Ses membres sont passés au nombre de 24 (y compris tous les pays d'Europe de l'Ouest, plus l'Australie, la Nouvelle-Zélande, le Japon, les États-Unis et le Canada), et ses activités se sont diversifiées pour englober d'autres domaines importants dont les politiques environnementales, l'énergie, la main-d'oeuvre et les affaires sociales, l'éducation ainsi que la science et la technologie. Le Canada est l'un des membres fondateurs de l'OCDE, et il participe activement à presque tous ses programmes et activités. Le ministre des Finances du Canada, l'honorable D.M. Fleming, a présidé la première réunion ministérielle de l'OCDE, en 1961.